

EL DIARIO PALENTINO

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXX

Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Sábado 28 de Septiembre de 1912

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.864

LA INYECCION YER

cura en 36 horas la **Blenorragia** (purgación) y toda clase de flujos antiguos y recientes.

Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

Precio cuatro pts.

Pídase en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de Escudero y C.

Depositarior en España. Pérez Martín y C. Madrid.

LA FUNERARIA

Viuda de Montiyuelo

La primera en su clase
Fundada el año 1870
Mayor Principal, 184 y 186
PALENCIA

Doctor Tomé Ortiz

Médico militar por oposición
Especialista en Partos, enfermedades de la Matriz y Vías urinarias.
CONSULTA: de 12 A 2 y de 4 A 6
Calle de Barrionuevo, núm. 3

CASA DE BAÑOS

Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrion procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Oloros.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caidas de Besaya, Hermida, Fuente Viego y demás manantiales.

Tingo duro seminal, rico en gluten

Este preparado de Sarraceno (Sarraceno) continuacion de la marca de Villarmino con un rendimiento de 24 fauegas por obrada en el año actual, se vende para la siembra, previamente clasificado por la criba Marot, al precio de 15 pesetas fauega.

Ditjanse los pedidos a D. Liborio Salomón, en Pedraza de Campos.

GRAN CASA DE VIAJEROS

AGRIPINO ALONSO (EL MONTAÑÉS)

El dueño de esta acreditada casa, participa a su numerosa clientela haberse trasladado a la calle de los Soldados, núm. 7, donde pueden contar con amplias e higiénicas habitaciones, grandes comedores montados a la moderna, cocina nueva sistema y espaciosa galería.

Se admiten estableces.

Precios los de costumbre

Cuenta además esta casa con jardines, cocheras, cuartos y ampio patio.

¡NO CONFUNDIR! E!

Calle de los Soldados (antes S. Juan 8)

PAJA

Corta y larga, se vende a precios sumamente económicos, para pienso y cama de los animales, para embalse, combustible y abono, para cubrir los suelos de las habitaciones debajo de las alfombras y esterar en la época de invierno.

Entenderse con el guarda jurado de la Nava de Campos.

Pastos

Se arriendan para ganado lanar, por cabezas ó en conjunto, los que producen los montes de Fuentes de Valdepero y Villagimena.

Son de excelente calidad, tienen aguas abundantes y tenadas espaciales.

Pídase precio y condiciones al guarda de los mismos ó a su dueño D. Abilio Caderón.—Palencia.

Subasta voluntaria

El día 16 de octubre próximo, a las ONCE de su mañana, ante el Notario D. Aniano Mass, se venderá en pública licitación la fabrica de Cemento-Portland, de esta ciudad de Palencia, con las tierras anejas a la mismas y la maquinaria existente en ella.

Del precio y condiciones informarán en la mencionada Notaría.

ANUNCIO

Habiendo acordado el Gremio de Ultramarinos y Comestibles la venta de pan en todos los Establecimientos abre un concurso entre los fabricantes de dicho artículo, siendo preferido el de esta plaza, bajo un consumo mínimo de 1.000 kilos diarios.

Las proposiciones por escrito hasta el día 30 del actual a los señores Stádicos del Gremio, Gómez y Robia y D. Pancracio Arráz.

En proyecto tambien, poder servir a sus clientes otros artículos de primera necesidad para lo cual está en negociaciones con otros industriales.

CARTA DE MADRID

Septiembre 27

Sr. Director.

No obstante ser la huelga ferroviaria motivo de general preocupación, algunos periódicos se ocupan también hoy de la cuestión política, ya preguntando cuando se fijará definitivamente la fecha de la apertura de las Cortes, bien para indicar que existe en el Gobierno el propósito de diferir hasta fines del próximo Octubre la reapertura del Parlamento.

«La Epoca» publicó anoche un anelto en que decía esperar que en el Consejo de Ministros se celebrara se fijaría definitivamente la fecha en que habrán de reanudarse las tareas parlamentarias y encarecía la necesidad de que así fuera por ser absolutamente preciso legalizar la situación económica y que por acaso los acontecimientos de carácter social que están desarrollándose han de requerir la intervención del Poder legislativo.

En la nota oficiosa del Consejo de Ministros que facilitó a los periodistas el Sr. Barroso nada se había de éste asunto y aun cuando oficialmente no se han reconocido las manifestaciones filitimas que a propósito de la cuestión hizo hace días el jefe del Gobierno, el silencio que ahora se guarda hace pensar a la gente política en que efectivamente habrá un aplazamiento.

Dicen algunos que el interregno parlamentario no ha tenido la virtud de suavizar las asperezas que distanciaran en los últimos días de sesiones a los distintos grupos ministeriales. Afirman que el Sr. Canalejas tropieza con invencibles dificultades que oponen significados prohombres del partido para salir airoso del empuño en que se halla comprometido con Cataluña de hacer ley el proyecto de Mancomunidades.

De tal suerte aseguran tener importancia estos obstáculos que ya se habla de que el Presidente del Consejo busca un pretexto que justifique la demora de

la reapertura de Cortes para después hallar en la prontitud de la aprobación de los presupuestos la excusa que le es necesaria para que no se discutan y aprueben las Mancomunidades antes de fin de año.

«Agregan quienes en este sentido hacen juicios sacros de la situación política que obrará de este modo el Sr. Canalejas porque tiene el convencimiento firmísimo de que conduciéndose de otra suerte comprometería su permanencia en el Poder.

El motivo que se señala como escogido por el Gobierno para explicar el aplazamiento de la apertura de las Cortes hasta fines de Octubre es la conveniencia de que al reanudar sus tareas el Parlamento esté firmado ya el tratado con Francia. Así lo afirman algunos periódicos y «La Mañana» llega a asegurar que entraremos en el año trece sin Mancomunidades, sin ley de Asociaciones ni de Administración local, moviendo convenientemente las manos y manteniendo la popularísima expresión supersticiosa de «jugarlo, la gartallo».

Por lo pronto hasta ahora los primeros proyectos cuya lectura ante las Cortes se anuncia son del señor Navarrete y en esto se adivina claramente el propósito de ir antes que nada a legalizar la situación económica. Así deba hacerse para no tener por más tiempo sustraída la regia prerrogativa. Pero bueno sería que se abriese cuanto antes el Parlamento y que desde el fin de año se procurara hacer agote de la económica a guisa labor que se traduciera en beneficios para el país. Esto hace mucha falta en el haber de los liberales cuyo paso por el Gobierno no ha dejado hasta ahora honcas huellas en el sentido de hacer obra útil para los intereses generales.

No hemos de tardar mucho en saber de una manera cierta cuando funcionará el parlamento y con un poco de paciencia tendremos ocasión de verlo que hay de verdad en los comentarios que hace ahora la gente política.

Del conflicto ferroviario de Barcelona sabemos poco porque la censura es grandísima pero aún sabemos lo bastante para en una conferencia telefónica se nos ha dicho que la impresión es muy pesimista y que el domingo o mañana terminará el paro, se declarará el estado de guerra. Sigue reinando tranquilidad y la huelga continúa extendiéndose. Los señores Sado y Cayet que gestionan la solución del conflicto en representación de las sociedades económicas de Barcelona, realizan una obra meritoria que merece el apoyo decidido del gobierno, no de las compañías y de los obreros.

Mencheta

LAS PLUMAS DE AVESTRUZ

La pluma, hoy uno de los principales adornos de la toilette femenina y motivo de orgullo para muchas elegantes, tiene una historia interesantísima y no corta. Para escribirla—aún no ha habido nadie que haya intentado hacerlo, sin embargo del importante papel que la desempeña en distintas edades y en la mayor parte de los pueblos—sería preciso remontarnos a los tiempos de los Farones y de los indios combinos y de los moradores de las soledades de la Ocesania, los cuales utilizaban las plumas formando con ellas diademas y vestidos y haciéndolas pasar por el tabique perforado de la nariz ó por el lóbulo de las orejas.

Quizás no exista ninguna especie entre las aves a la cual no le haya sido impuesto este tributo sanitario. Sin embargo, ninguna como la pluma del

avestruz puede ufanarse de las preferencias del Rey y de la creación.

El pájaro camello, como le llamaban los antiguos con admiración, fue siempre el proveedor de las cortes y de las pompas señoriales. Los bajo-relieves de Susa y de Nátive y las pinturas de las hipogeos de Menfis, y de Tebas, representan generalmente guerreros y caballos empenachados con plumas de avestruz. Los Ramses no se presentaban al pueblo ni acudían a la guerra, sin una imponente escolta de fiabellarios, que agitaban sobre sus cabezas grandes abanicos de plumas; y aún hoy este es el ornamento obligado del cortejo de los begums de la India, de los negus de la Abisinia, de los reyes negros de Darfur y del Borna. La majestad papal rodea también sus mitras doradas y sus resplandecientes tiaras con santosos abanicos de plumas y penachos flotantes al viento, cuando es conducida en la silla gestatoria.

En tiempo de los Césares, bandas númeradas de pájaros-camellos recorrían el Sahara y las altas planicies del Africa, siendo capturados para regalo de aquéllos. Domiciano se entregaba a los juegos del circo para matarlos allí en masa, y Haliogábalo, en un festín que dió a los angustanos, hizo servir muchos centenares de sesos de avestruz, plato refinado y costoso, si se considera el volumen de cada uno de ellos.

Apesar de la grande estimación en que el avestruz se tuvo en aquella época al avestruz, ningún dato acusa que los romanos diesen a la pluma la importancia que adquirió más tarde, en el siglo XIII, cuando los cruzados adoptaron la moda sarracena de coronar sus cascos y la cabeza de los caballos con plumas. Era un adorno para mente guerrero y masculino, y tan apropiado, que en las armaduras de los príncipes de Gales figuran tres plumas, despojo ópimo que el príncipe Negro en Crecy, arrancó al casco del rey de Bohemia, muerto por sus propias manos.

Los fastuosos venecianos, y como ellos los genoveses y los paisanos, mostrábase tan orgulosos de las plumas con que adornaban sus gorras y sombreros, como de las pedrerías que avaloraban sus trajes y armas.

Los torneos y las justas propagaron profusamente el uso de las plumas.

En tiempos de Carlos I de España, el caballero se hizo galanteador, la coquetería clavó sus garras en el bello sexo y Catalina de Médicis dispuso que sus damas hicieran en la cabeza la insignia hasta entonces reservada a los guerreros.

La pequeña revolución femenina no restó nada de su carácter heroico al penacho, y dispuesta en una ó otra forma, la pluma asistió a cruentos combates y fué testigo de dolorosos revases y de victorias conquistadas a fuerza de sangre y bizarría.

El ejemplo de la regia dama que ató con sencilla cinta sus cabellos para entregarse a los placeres cinegéticos, restringió el uso de la pluma durante el reinado de Luis XIV. Pero la Pompadour borró el recuerdo de Fontanges y más que nunca la pluma volvió a flotar sobre las cabezas femeninas.

Cuando la desgraciada María Antonieta atravesaba la galería de Versailles, hacíalo por entre un verdadero bosque de plumas de pie y medio de longitud.

La moda era extravagante y molesta pero entonces como hoy, la mujer acababa sus dictados a costa de lo que fuera.

Hoy el uso de la pluma en el adorno femenino ha adquirido proporciones tan alarmantes para la conservación de las aladas especies que pueblan los bos-

ques de América y de Africa, especialmente que han llegado a constituirse Ligas contra el uso de las plumas; pero sin embargo de figurar al frente de algunas de aquellas damas tan ilustres y tan queridas como la reina Alejandra de Inglaterra, anualmente son sacrificados millones de pájaros para satisfacer el capricho y la vanidad de la mujer que se toca con sombrero.

Per telegrafo

Primera conferencia

MADRID 28

Torero herido

En la corrida celebrada ayer tarde en Torrijos (Toledo) fue empujado el diestro madrileño «Malla» por el toro lidiado en tercer lugar.

Agustín García Malla está gravísimo pues tiene una herida muy profunda situada en la región espermática.

Altamira a América

Con objeto de dar varias conferencias acerca del problema de la educación, instrucción y enseñanza, ha salido con dirección a los Estados Unidos de América el director general de primera enseñanza don Rafael Altamira.

Durante su estancia en América se encargará de la dirección el subsecretario de Instrucción pública.

Pueblo que se amolina

El vecindario de Cados (Zaragoza) se ha amotinado contra el recaudador de contribuciones, por no querer pagar los tributos.

Los vecinos intentaron maltratar al recaudador, cosa que tuvo que evitar la guardia civil cargando los «mausers».

Escándalo en un círculo

Dicen de Barcelona que en el círculo recreativo instalado en la calle de Bochet, armaron un fenomenal escándalo tres individuos, que emprendieron a palos con la vajilla del servicio.

Después se dieron a la fuga, consiguiendo la policía detener a dos de ellos.

Consejo

En el Ministerio de la Gobernación se reunirán hoy por la mañana los Ministros en Consejo, que presidirá el Sr. Canalejas.

La huelga de ferroviarios

Signe el conflicto

La huelga continúa aumentando.

En los talleres de la Compañía de Norte abandonaron el trabajo los capataces continuando únicamente en sus puestos el personal de las oficinas.

Los empleados de las estaciones de Sabadell y Manresa se han declarado todos en huelga, excepción hecha de los jefes.

El presidente de la Comisión de la huelga Sr. Rivilla y otros compañeros recorrieron hoy en automóvil la línea de Francia llegando cerca del Empalme.

Los excursionistas regresaron a Barcelona muy satisfechos del espíritu de los huelguistas.

Disolución DE LA BANDA DE MUSICA

A tal extremo han llegado la discordia, los odios y las rencillas, entre el Director de la banda de música y los individuos que la forman, que el Ayuntamiento se ha visto obligado en la sesión de ayer a tomar el acuerdo de disolverla, con el propósito, según se dijo, de reorganizarla con elementos nuevos.

No desconocemos que reina desde hace algunos meses una disciplina que hacia imposible toda concordia entre director y músicos; pero lo que no sabemos son los fundamentos que han dado margen a tal estado de ánimo entre unos y otros, que impide reine la armonía, cuando ésta es precisamente la que sirve de base para la buena ejecución de las obras.

Extrañeza suma nos produjo la proposición de la Comisión de Gobierno pidiendo se disolviese la banda, y mucho más todavía el que aquella se presentara con fecha 22 de Julio pasado, lo cual nos hizo comprender que ya en aquel entonces había ocurrido algo grave, que pudo conjurarse; pero que ahora el conflicto ha estallado con mayor fuerza y la indisciplina se ha enseñoreado en la Academia de tal modo, que ha obligado al Ayuntamiento, aunque bien a pesar suyo, a tomar la radical solución de disolver la banda.

Y esto, piénsenlo el director y todos los individuos que ha tenido bajo su batuta, es deplorable, pues tras los muchos sacrificios que se ha impuesto y se impone la ciudad por sostener una colectividad que distrae el ánimo, agrada el oído y representa un elemento de cultura, es sensible que desaparezca por rivalidades puramente personalísimas entre director y músicos.

No es a nosotros a quien nos toca averiguar la causa originaria de la indisciplina y el descontento que reina en la banda, aunque no se nos oculta algo de lo que venía ocurriendo desde que el director está al frente de ella; pero no queremos apuntar lo que éste y a los individuos hemos oído, porque el Ayuntamiento es el llamado a poner en claro la cuestión ya que ayer tomó el acuerdo de abrir una información que refleja claramente quienes son los que han motivado, ó son los gérmenes de la indisciplina, para determinar lo que haya de hacerse en la reorganización.

Es sensible que se haya llegado a la situación de tener que disolver la banda, y de esto solamente son responsables desde el director hasta el último educando, pues se desprende que la falta de tacto en el primero y la altanería é indisciplina en los demás, llegaron a crear un estado de descomposición tal en la banda que a diario, ó poco menos, se sucedían los escándalos que ya casi se reflejaban en público.

Con todo esto, lo que pierde es la ciudad, que contaba con una banda muy bien organizada y ahora hay que empezar de nuevo a formarla si no se quiere prescindir de un elemento que tanta vida y animación presta, además de ser, como hemos dicho, un elemento de cultura y del que el vecindario por igual disfruta.

De la Provincia

La renombrada feria de San Mateo de esta Ciudad se ha celebrado supe-

rando a toda esperanza puesto que ha habido mucha concurrencia con especialidad el segundo día por ser Domingo.

Pocas relativamente han sido las transacciones habidas, y todas ellas siempre que fuesen en buen ganado á precios elevados, así como el ganado de mucha edad y defectuoso corrió á como padieron sacar los tenderos.

El programa nada atractivo y los novillos dieron mucha contigencia de personas que buscaron la diversión.

Se hace preciso que el finste Ayuntamiento haga algunos números, y para halagar al feriante, como para entretener al que solo desea esparcimiento, tanto más cuanto que todos dejan su porqué y siempre va en beneficio de la población.

La cosecha méano que mediana en la Loma y may meta en la Vega, es causa de no haber trigo para la venta y de las muchísimas, así como enana, muchísimas familias que se disponen á marchar para Ultramar, siendo una lástima como quedan los pueblos y tristezas para las familias; é nuestros representantes no obtienen obras como el ferrocarril de Palencia á Guardo para que la mayoría de los labradores en pequeño encuentren ocupación, pues no es solo el brazo, la emigración será mayor y morirá por completo la sequía agricultura y con ella la colonia. Se hace preciso para la vida de este país, las obras y obtener la prórroga de la contribución del año para repartirla próporcionalmente. Los que se sucedan para que este país paciente como pecora y sufrido como nadie, reciba así la protección que de los poderes tiene merecida.

El Corresponsal Carrión, Septiembre 26 de 1912.

Los aeroplanos y la guerra

En las maniobras militares inglesas ha quedado demostrado que los aviones pueden prestar en la guerra excepcionales y apenas sospechados servicios. En adelante, resultará casi siempre estériles las travesuras y estratagemas de los jefes de tropas, porque los aeroplanos servirán para descubrir y desbaratar los mejor combinados planes. El generalismo de los Ejércitos británicos, sir John French, lo ha reconocido así en el juicio que formuló acerca de los resultados de las últimas maniobras, y al exponer la tención que de ellas se deduce, pronunció con asombroso tacto ó expreso del rey Jorge, y de quienes le escucharon, que el aeroplano ha modificado completamente las aplicaciones de la ciencia militar moderna.

No ha estado equivocada, por lo tanto, la conferencia de la Unión Interparlamentaria, realizada en Bruselas, a tratar de la guerra aérea, cuando en ella se dijo, y así queda reflejado en el presidente del Consejo de Bélgica M. Barthelemy, en que se proponía que los aeroplanos en el campo de batalla, con que el nombre puede ser modificado en la atmósfera, recorrieran en todos sentidos, descubriendo movimientos de las tropas enemigas, arrojar explosivos que causaran los más poderosos efectos, y a poca costa de los aparatos, con que se cubren las alas de los aviones, se ganaba la victoria.

Se cuenta a M. Barthelemy el alcance de la intervención de los aviadores en las guerras; por ese mismo deseo imparte, en pensar en que así se irían ganando los franceses. El francés M. Constantino de Constantino es de la misma opinión, y de ahí que combates energicamente en tesis del ex-ministro belga. «La aviación—dijo—es un admirable creación del genio humano; si se pretende suprimir la aviación militar, que se suprime también el empleo de los acorazados, de los explosivos, del telégrafo sin hilos, etc., etc. Un

Rivalta ignora los rumores circulados referente á la próxima sesión de la huelga.

—Para evitar los inconvenientes de la notificación de la huelga, muchos obreros del Norte se han inscrito como socios del Centro de ferroviarios de M. Z y A.

—Ha llegado á Barcelona, el subdirector de la Compañía del Mediodía, creyéndose que facilitará las gestiones de arreglo comenzadas.

—Precedente de Aragón ha llegado esta mañana un tren conduciendo ganado á fin de que no falte carne con que abastecer á las tropas.

—De la estación de Francia salió el tren correo para Port-Bon por Granollers.

Iba conducido por un teniente de Infantería, llevando 150 viajeros y algunos soldados.

—A las seis y cuarenta salió el correo para Madrid, por Reus. Le conducía un oficial de Ingenieros, llevando setenta viajeros.

—A las ocho y treinta y cinco salió otro tren, también conducido por ingenieros militares, para el empalme por el litoral. Llevaba sesenta y dos viajeros.

—Salió otro, á las ocho y cuarenta y cinco para Tarragona, conducido por un cabo de Ingenieros y sesenta y cuatro viajeros y algunos soldados.

—De la estación del Norte salió un correo para San Juan de las Abadesas otro para Maestra, y un mixto para Zaragoza con 170 viajeros. A las ocho y media salió otro tren para Maestra.

—Se prepara la salida de varios trenes de mercancías.

—En la línea del Norte el servicio de viajeros se hace normal.

—Comunican de San Juan de Espi que á consecuencia de averías sufridas en la máquina, quedó detenido un convoy cerca de aquella estación.

Tan pronto como se tuvo conocimiento de lo ocurrido se envió una nueva máquina y dos horas después el tren emprendió la marcha.

—En Gubernación han facilitado los telegramas oficiales.

Por éstos se sabe que en Barcelona, en los talleres de la estación del Norte, abandonaron el trabajo todos los obreros, excepto veinticinco.

Se retiraron en medio del mayor orden.

El jefe, los capataces y el personal de oficinas permanecen en sus puestos.

—En Maestra se retiró todo el personal de la estación excepto el jefe, el subjefe, los expendedores de billetes, guardasgijas y cinco mozos.

—En Sabadell se han retirado todos los empleados excepto el jefe.

—Fuerzas de la benemerita y de la policía siguen distribuidas por la capital y los pueblos en previsión de que sea intentada la huelga general.

—Esta mañana ha salido de la estación del Mediodía, de Barcelona, un tren conduciendo tropas con destino á Girona, Figueras y Olot.

—Dicen de Girona que los huelguistas pasaron el día de campo.

Se ignoran las causas de no haber llegado el expreso.

En la línea Flix á Palamos se ha avisado la huelga.

Llegada ésta se cerrarán dos fábricas, parando centenares de obreros.

—Las carreteras que conducen á la ciudad presentan muy pintoresco aspecto por la profusión de carros, carreteras y otros vehículos, que traen géneros, y de coches y automóviles con toda clase de viajeros.

—En la Asamblea celebrada en el teatro Barbieri de Madrid, la inmensa mayoría de los ferroviarios se ha mostrado partidaria de la huelga.

Hoy se hará la votación en la Casa del Pueblo.

cientísima, es péjimo; necesita grandes reformas. Se lo dice con tenaz testardez á los ministros del ramo que se suceden; y éstos con la misma constancia le contestan que lleva sobrada razón. El señor García Barnejo posee hasta siete cartas de otros tantos ministros ofreciéndole atender tan discretas y razonadas indicaciones.

Se lo ofrecen; pero no le atienden. Naturalmente, tócale hoy el turno al señor Alba hombre moderno, culto y convencido de que el conocimiento de las lenguas vivas es, hoy, para todos, de una importancia capital. No saber el francés, el inglés y alemán por lo menos, es no sólo ridículo sino funesto pero nuestra juventud estúpida. El hombre de carrera igualmente que el industrial y el comerciante se hallan en graves apuros para la lucha si no comprenden los citados idiomas. El progreso habla estas lenguas y llega tarde hasta nosotros si debemos esperar su traducción.

La enseñanza oficial dispone el estudio de estas lenguas; pero ni las tres son obligatorias, ni las que lo son para determinados alumnos, se enseñan con la constancia y racionalidad de métodos que sería de desear. La realidad es esta. Ningún alumno (como no lo aprende particularmente) sale de nuestros Institutos y Universidades en disposición de hablar y escribir correctamente cualquiera de los idiomas que en ellos ha cursado.

Precisa reformar el sistema: más cursos, más intensidad de enseñanza y métodos más prácticos. Esto pide el señor García Barnejo al octavo ministro del ramo, con noble tesón. ¿Hrá algo en este sentido el señor Alba? Tal vez una cartita ofreciendo atenderle, como los demás.

No importe; el señor García Barnejo ample como bueno insistiendo. Modestamente insisto yo también. Y pues los ejemplos prácticos son los más instructivos allá va uno, ocurrido en el Instituto de cierta capital de provincia que da la medida de cómo se enseñan los idiomas en nuestros centros docentes.

Trátese de un niño que cursa el bachillerato. Este niño, cuya familia es, en parte francesa, desde sus más tiernos años, habla el idioma con puro acento y lo escribe con bastante corrección. Pues bien; el día de los exámenes por poco lo suspenden. No había sabido repetir con la soltura *papagayesca*, que tanto gusta á ciertos catearíticos, una definición del libro de texto.

Esta es la paradoja incomprensible. Sobresaliente, á alumnos que, salidos de las aulas, no sabrán siquiera sostener una conversación; y suspenso á otro que habla mejor que el mismo catearítico.

MAX

Teatro principal

Conforme habíamos anunciado, esta noche hará su debut en nuestro coliseo la bellísima y apañada tonadillera «La Goya», que ha sido la única artista de variedades que ha actuado en el teatro de Lara de la Corte, alcanzando triunfos ruidosísimos.

Con ella harán también su debut «Mis Nelly, Nelly» bailarina descaza famosa y célebre por su originalísimo trabajo á transformación por sinetas animadas; la famosa completista Carmen Ibañez y la gentil completista y bailarina «La Santiaguito».

Hoy habrá dos funciones a las siete y á las nueve, haciendo en la primera su presentación «La Goya» y «Mis Nelly» y en la segunda, Carmen Ibañez y «La Santiaguito» en unión de «La Goya» y «La Nelly».

Mayor novedad no puede darse al espectáculo pues los números que le constituyen son todos de gran mérito.

Esto nos hace creer que el teatro se verá muy concurrido, pues son pocas las ocasiones que, como esta, se presentan originales números y que el público la aprovechará dado el precio económico del espectáculo.

Antonino González

ARMERO Expenduria de explosivos núm. 2 BURGOS, 15, PALENCIA.

Paradojas

Pedagogía

El señor García Barnejo debe ser—yo no tengo el gusto de conocerle y lo siento—un hombre reflexivo y de una constancia singular. Hace años, muchos años que se lo sabe y hace años, muchos años que lo dice en letras de molde á los señores ministros de Instrucción Pública: «La enseñanza de las lenguas vivas en España (no hablemos de las lenguas muertas ¿para qué?) es deficiente».

aeroplano cuesta 20.000 francos y un scorezido de 60 á 80 millones. Por último, el parlamentario francés propuso que se reconociera el derecho pleno y absoluto de toda nación para elegir los medios que más eficaces juzgase para asegurar su propia libertad é independencia.

Monsieur Gastave Ador, conde de nacional suizo y presidente del Comité internacional de la Cruz Roja, dió á conocer las numerosas protestas recibidas de la Media Luna Roja contra el proceder de los italianos al lanzar explosivos desde los aeroplanos en la Tripolitania y en la Cirenaica; y después de advertir que los italianos han negado los hechos contra los cuales se protesta, acabó por declararse en favor de la proposición de M. Barthelemy.

Habieron usga en apoyo de esta moción lord Wearale y Mr. Maddison, parlamentarios británicos; el alemán Herr Eickhoff, el belga conde Goblet y otros oradores.

Aprobada la proposición por gran mayoría, que ó rechazada la moción del grupo francés.

Amorosas

El bien y el mal ¿Que fui perverso? No. Fui peregrino con ansia de un amor puro y honrado, busqué la fuente equivoqué el camino, y bebí de un caudal envenenado. Te confieso, leal, que me he engañado, y mis torpes pasiones recrimino; muy cierto que mi amor fué libertino, más se ve en tus virtudes libertado.

Al toque corrosivo brilla el oro, y así está mi pasión más garantida. Piensan como se prueban los metales, y mira si logré raro tesoro, que, sin la ciencia de mi torpe vida, no podría saber lo que tú vales.

Raimundo Montero y Luna.

Segunda conferencia

MADRID 27

La huelga de ferroviarios

Telegramas oficiales de Barcelona dan cuenta de que el tren 10 fué apedreado en las Caldas, resultando rotos dos cristales de un coche de segunda clase y otro de la máquina sin que ocurrieran desgracias.

A Tarrasa llegó en automóvil una comisión de ferroviarios invitando al paro á los empleados de la estación los cuales se negaron á ello.

La Comisión continuó su marcha hacia Sabadell.

—La Cámara de Comercio de Zaragoza celebró ayer tarde una reunión acordando dirigirse á los Sres. Sedó, Calvez y Lavert, para que realicen gestiones á fin de ver de solucionar la huelga.

Los ferroviarios de Cáceres han celebrado una conferencia telefónica con Barrio á quien han manifestado que votarán todos por la huelga.

Igualmente se han expresado los de las secciones de Arroyo, Salamanca, Ciudad Real y Mérida.

Los de Murcia anuncian que mañana celebrarán una reunión y en ella quedará acordada la huelga legal por escrito.

Estos ferroviarios ofrecen no alterar ni prestar alteraciones del orden, limitándose á dejar de asistir á las oficinas y talleres si son desatendidos por las Compañías.

El Gobernador tiene adoptadas las debidas precauciones para garantizar la defensa de las personas-derechos é intereses.

La sección de ferroviarios de Málaga ha celebrado sesión extraordinaria, que estuvo concurridísima.

Tras larga discusión acordaron establecer la solidaridad con los catalanes y declarar la huelga, para lograr las bases formuladas en el último Congreso. La Comisión ha dirigido telegra-

La importante Casa de Máquinas de ESCRIBIR

YOST

presenta en estos días en los escaparates de la LIBRERÍA DE ALONSO HIJOS

una completa exposición de todas sus máquinas y accesorios á ellas correspondientes

Nuevo modelo escritura visible

SIN CINTA. No pierde la alineación

No desaparece la escrita como en otras máquinas de cinta

Mayor pral, núm. 71

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

Carpintería de taller. Herrería artística.

Carpintería de armar. — Rejas balcones balaustrados —

Muebles. — Altares. — Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Máquina de vapor

Se vende seminueva, de 12 caballos de fuerza y precio económico para tratar con su dueño H. ario Herrero, en Sotobañado.

CARRERAS

Profesorado de todas las armas, la mejor Academia preparatoria. Pedir reglamentos. 10—Fuencarral—10—Madrid

Pastos

Para ganado lanar, se arriendan los de la dehesa llamada «La Granjilla», término de Villagimena, con aguas abundantes y tenadas para el albergue de 1500 cabezas. También se arriendan los pastos del monte del Rey, término de Valdeespina, con sus tenadas, para albergue de 3000 reses lanaras y aguas abundantes; se arrienda estos últimos pastos junto ó por lotes.

Para tratar del precio y condiciones con el guarda mayor del monte del Rey, ó con su propietario D. Santiago Zanique, en Astudillo.

Empleo

vacante en su casa, en cada pueblo para señorita ó caballero con el sueldo de 150 pesetas mensuales. Maravillosas invenciones. Se necesitan dos viajantes para España. Enviar pedidos. Dirección, sociedad Franco Italiana, Oporto, (Portugal).

Sun Fire Office

Compañía inglesa de seguros contra incendios

Establecida en Londres el año 1870. La compañía de seguros de incendios más antigua del mundo. Poses el Sun un capital de 60.000.000. Esta compañía no figa á sus asegurados por un número de años. Les deja en libertad de anular el seguro cuando les plazca. Arreglo y pago de siniestros por el agente que suscribe.

Agente en Palencia, Leopoldo Gjedra. Mayor pral, 108.

Mozos de Labranza

Se necesitan por año ó para la sementera, para manejar buyes y mulas en las Granjas de Guerra «Baltanás» Provincia de Palencia estación Torquemada.

Para tratar, en las Granjas con el dueño. Serán preferidos las familias que reúnan dos ó tres obreros.

Fernando Galindo González

Mayor principal, 53. — PALENCIA

INSTALACIONES DE CENTRALES ELÉCTRICAS

Cristalería fina de Bohemia. — aparatos de metal últimas novedades. Aparatos de fantasía. — Telefonía. — Timbas eléctricos y pilas. Contadores de Electricidad. Contadores de agua. Accesorios en general de instalación eléctrica. Lámparas de Gas Acetileno. Reparaciones de máquinas eléctricas, transformadores, etc. Stock de neumáticos. — Continental. — Accesorios para automóviles Gramolinos y discos de las marcas más acreditadas. Ciento veintiseis pesetas, incluso impuestos.

“Compañía del Pacífico”

Servicio de Vapores-Correo entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Maryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Osquima, Talca, Antofagasta, Tacopina, Iquique, Arica, Moquegua y Uru, salida de SANTANDER el día 2 de Octubre correo de 3.100 toneladas.

KENUTA

dos (hélises) y el día 16 del mismo mes el vapor de igual clase

“HUANCHACO”

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase es en la actualidad, de pesetas 145 incluso impuestos. Llevan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender esmeradamente al pasaje. En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración. También se facilitan impresos para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos. Para informes en general, dirigirse á sus Comandantes.

HIJOS DE BASTERRECHEA

Huella, número 6, SANTANDER. Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y fotos de carga, dirigirse en PALENCIA á B. Mariano Arroyo. Avenida de la República Argentina, núm. 8.

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por B. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1900.

GARANTÍAS

Capital social, 5.000.000. Reservas, 1.000.000. Primas anuales del último ejercicio, 2.820.891,14. Siniestros satisfechos, 15.020.200,00.

Domicilio social: Barcelona; Rambla de Cataluña, y Cortes, 624. Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 8 de Marzo de 1910. Representante en PALENCIA D. Lucio González E. de Medina. Corredor de Comercio Colegiado. — Carnicerías, 14, pral.

AUTOMOVILES, BICICLETAS Y MAQUINAS DE COSER

Garage Central de Guillermo del Peral

244 al 254, Mayor principal, 244 al 254

Venta y alquileres de Automóviles, Bicycletas, Motocicletas, Tandem, Accesorios y toda clase de piezas de recambio. Gran Taller de reparaciones, bicanicado y esmaltado á fuego. Esencias, grasas, aceites para toda clase de maquinarias. Herramientas, maquinaria y correas para toda clase de industrias. Cubiertas y neumáticos de todas marcas (grandes existencias). Garage capaz para 50 automóviles, y fosos. Automóvil es «LION PETIBOT» de 1, 2 y 4 cilindros, por cadena y á correa. Vencedor en cuantas carreras tomaron parte. Representante exclusivo para Valladolid, Burgos, León, Asturias y Palencia tan acreditada, como aceptada marca «BRASLER», una de las de primera por su idez, elegancia y economía. Representante de la tan acreditada marca de Bicycletas y Motocicletas «PERAL».

Automóviles, Bicycletas y máquinas de coser de ocasión, á precios increíbles. Máquinas de coser, bordar, hacer medias, y otras industrias, marcas «GEMINI», «SEIDEL» y «NAUMANN», «WERTHEIM», á 250, eunales; máquina á bordar gratis; persona y talleres competentes para reparaciones, extenso surtido de piezas y agujas, para cuantos sistemas existen, á precios sin competencia.

Exportación á toda España.

Academia Moreno Peral

FUNDADA EN 1898

El curso dará principio el 1.º de Octubre

CONTABLES

Asignaturas que componen esta preparación: Aritmética y Cálculo mercantil. Contabilidad. Teneduría de libros. Administración mercantil. Derecho mercantil. Francés. Inglés ó Alemán. Iglesias. Correspondencia y Publicidad. Taquigrafía. Cografía. Mecanografía. Profesores que las explican: D. Francisco Montero-Alsina, inventor del Banco de España. D. Diego Moreno Peral. D. Emilio G. de la Calle. P. Marx. Diego Moreno Peral. Pedro Sarró. Santiago Morrondo.

El grupo completo 20 pesetas mensuales

Asignaturas sueltas, precio convencional. — Textos y plan propios de esta Academia premiados con medalla de oro en la Exposición Universal de Buenos Aires. Carreras de Comercio. — Administración y técnica agrícolas. — Preparaciones especiales.

Internos — Externos — Medio-pensionistas

ACADEMIA MORENO PERAL. — Juan de Castilla, 6 (antes Cuervo)

PALENCIA: —

CHICO

Se necesita en la fotografía de Luis R. Alonso, Don Saucha, número, 11.

Vacante

Se halla la Plaza de Profesor Veterinario de esta Villa y la inspección de Carnes, dotadas la primera con ochenta fanegas de trigo y la segunda con treinta pesetas anuales.

Los aspirantes á dicha plaza quedan en libertad para poder contratar con los labradores de Hontoria y Reinosas, pueblos distantes de este cuatro kilómetros y presentarán las solicitudes en esta Alcaldía de Soto de Cerrato dentro del plazo de quince días.

Manuel Santa Cruz

Practicante en Cirujía menor y pedicuro. Extirpación de ojos de gallo, uñeros á todo lo concerniente á Cirugía.

También se pasa á domicilio. Castilla, 16. — PALENCIA

Se venden

En Aguilar de Campo 6 mulas trinitas, de 6 y medio cuartas y 7 limpias de deyeetos, y sobre baratas. También se dan fiadas á pagar, á plazos ha persona competente. Para tratar con Francisco Benito P. Veterinario, Aguilar de Campo.

SE VENDE

Una mula de cinco años, siete cuartas y cinco dedos á todo trabajo, dándose á experimentar. Se venden también un trisuro nuevo, un carro nuevo, un arado de rueda y rios aperos. Dara razón Santiago Casares, calle de los Pastores núm. 13.

Luis R. Alonso

FOTÓGRAFO. Don Sancho núm. 11. Hay accesorios.